

教育目標

(平成2年4月改訂)

- ・よく考え 自ら進んで学ぶ生徒
- ・豊かな心を持ち みんなを大切にす生徒
- ・目標をもって努力し やりぬく生徒
- ・心と体をきたえ 健康の増進にげむ生徒



銭函中通信

小樽市立銭函中学校
小樽市見晴町2番12号
ホームページ公開中

銭函中学校

検索

みんなを大切にする人に

教頭 佐川 聖明

新型コロナウイルスに振り回される日々が続いております。スキー遠足の中止等、学校行事にも影響が出ております。対応策も変わることが多く、保護者の皆様にはご心配をおかけして申し訳ありません。学校としても、その段階での最善を尽くして感染症対策に取り組んでまいります。

そして追い打ちをかけるような大雪。生徒の皆さんで、家の除雪を手伝っている人も少なくないでしょう。銭函中学校の生徒である前に家族の一員として、家のことで自分ができることは進んで取り組める人であってほしいものです。

さて、今回は人への思いやりについてのお話です。いつのこと**忘れ**ましたが雑誌で、中学生くらいの少女が、バスで目の前に立った**男性**に対して「いかがですか」と席を譲ったという記事を目にしました。「お席どうぞ」ではなく、「いかがですか」という表現に少女の思いやり、この言葉を選んだ感性がうかがえます。男性は初老ですから、「どうぞ」と単純に席を譲られそうになれば、「自分は元気だ。そんな年じゃない」と不快に思う懸念もあります。しかし、「いかがですか」であれば、「いや、ありがとう。大丈夫です」と断りやすいかもしれません。この言葉には相手を気遣う繊細な思いが込められています。

この話とは対照的に、初老の男性がマスクをしていない女兒に対して、理由も聞かずにいきなり大きな声で怒鳴りつけたという話を聞いたことがあります。初老の男性としてみれば、コロナ禍の中、当たり前のマナーを守

れていない女兒に対して、「大人として指導をした」つもりなのでしょう。ただ、「叱るとキレるとはちがうよな」と感じずにはいられません。その後の女兒の反応はわかりませんが、恐らくびっくりしたことでしょう。人間はどんなに誤っていることでも、いきなり怒られた（この場合は怒鳴られた）のでは、その注意は受け入れられなくなります。中学生の皆さんなら、そのような経験があるでしょう。例え正しい考えや意見がベースにあったとしても、感情に任せて暴言を吐いたり必要以上にネチネチと相手を責め立てて一方的に自分を正当化しようとする行為は、間違っていると私は思います。ですから、自律した人として感情をコントロールする力が必要であり、しいてはそれが相手への思いやりにつながるのです。

コロナ禍が続く、生活行動に制限を受けることも多く、人々のストレスも多くなっています。今の社会は、相手の失敗を許しにくい風潮があり、ネット上では誰かを非難し、追い詰める言葉が氾濫しています。

誰かに何かを伝えるときには、相手に正しく伝わる言葉や態度で伝えてみませんか。言葉がけや接し方を工夫することで、自分の思いは相手に誤解なく伝わる。これは私自身にも言い聞かせています。

今月に入り、学級閉鎖等コロナに関係する対応では、電話やメールで保護者の皆様方から数多くの温かいお言葉をいただきました。切羽詰まった対応をしている中で、本当にありがたく、心が温かくなりました。このような言葉一つ一つが最終的に「人を大切する」行為につながっていくのだと実感しました。ありがとうございました。

次年度の部活動について

現在、次年度の新人生の部活動加入の予備調査を実施しています。今年度の加入部員数にこの結果を加味して、開設部活動を審議します。指導する顧問がいて開設することが決定した部活動につきましては、新年度4月にご案内いたします。正式な入部希望調査はその後となります。

なお、スポーツ庁では学校の部活動について、将来的には地域のスポーツ・文化活動と組み合わせて、地域ぐるみで行う方向を目指しています。時代と共に部活動のあり方についても少しずつ変化していきます。新たな情報があれば、その都度お知らせをいたします。

冬型の事故に注意を

例年にない大雪で、道路も道幅が狭く大変に危険な状態となっている場所もあります。事故の防止に向け以下の点に十分気をつけて下さい。

- ・道路は雪山で見通しが悪くなっています。道路を横断する際は左右をしっかりと確認するようにしましょう。
- ・屋根の積雪、つらは非常に危険です。決して近づかないようにしましょう。



今年度の卒業式について

3月15日(火) 10時開式予定

(9:55 卒業生入場開始)

新型コロナウイルス感染症拡大防止の対策を施したうえで、以下のように実施する予定です。

- ・卒業式の時間を短縮して実施します。
- ・在校生の参加については見合わせます。式の様子はタブレット端末を貸し出して、画面越しに参加することとします。
- ・各家庭の参列者は1名までとします。なお、当日、検温を実施します。同居する家族を含め、風邪症状がある場合、参加はご遠慮していただきます。
- ・来賓の参列はご遠慮していただきます。

<その他の予定>

- ・3月に予定していたスキー遠足は中止します。
- ・3月17日に予定している保護者会については、学年懇談会：体育館、学級懇談会：各教室にて行う方向で進めております。開始時刻は既に配布したご案内でご確認ください。
- ・新年度の始業式は4月6日(火)です。入学式は同日の13:30開式を予定しております(在校生の対応は未定)。

*2月25日段階の予定です。今後の感染症拡大の状況によって変更することもありますので、予めご了承ください。

3月の主な予定

日	曜	主たる行事	学年	給食
1	火	3Bのみ6時間授業 (他は5時間授業)	全	○
2	水	1,2年生5時間授業 3年3時間授業	1	○
			2	○
			3	×
3	木	公立高校入学試験 (この日に試験を受けない 3年生は3時間授業)	1	○
			2	○
			3	×
4	金	公立高校面接試験 (この日に試験を受けない 3年生は3時間授業)	1	○
			2	○
			3	×
7	月	1,2年生5時間授業 3年6時間授業	全	○
8	火	1,2年生5時間授業 3年6時間授業	全	○
9	水	全学年5時間授業 3年生を送る会	全	○
10	木	1,2年生5時間授業 3年6時間授業	1	×
			2	○
			3	○
11	金	※	全	×
14	月	公立高校追検査日 卒業式総練習	全	×
15	火	第75回卒業証書授与式	全	×
16	水	公立高校合格発表	1,2	×
17	木	1,2年生保護者会 PTA事務局会議	1,2	×
18	金		1,2	×
20	日	春分の日	1,2	×
21	月	振替休日	1,2	×
22	火	職員会議	1,2	×
23	水	大掃除	1,2	×
24	木	修了式 離任式 2時間授業	1,2	×

※3月11日～23日は全学年3時間授業

今月は給食のない日が多くなっています。
(給食の提供は年間の日数が決まっているためです)
上の「行事予定表」で確認してください。
※10日は1年生のみ給食なし(弁当持参)です。
2,3年生の給食はあります。

3月の学習内容

	国語	社会	数学	理科	音楽	美術	保健体育	技術・家庭	英語
1年	1年間の学びを振り返ろう さくらはなびら	歴史的分野 中世の日本と世界 地理的 世界的分野 世界の諸地域	1年間の復習	1年生の学習の振り返り	ハンドクラップ アンサンブル ミュージック ライブラリ ～曲のよさを プレゼンしよう～ 1年生のまとめ	触ってびっくり! リアルな野菜	ダンス	情報通信ネットワークの仕組み	Program4 Let's Enjoy Japanese Culture.
2年	木 学習を振り返ろう	歴史的分野 近代の日本と世界	2年間の復習	2年生の学習の振り返り	ハンドクラップ アンサンブル 2年生のまとめ	想像の生物をつくる	ダンス	情報通信ネットワークの仕組み 安全に使用するための情報モラル	Program4 Let's Enjoy Japanese Culture ~ Program5 The Junior Safety Patrol
3年	中学校の学習内容の復習	中学校の学習内容の復習	中学校の学習内容の復習	中学校の学習内容の復習	ハンドクラップ アンサンブル	手作りに込める思い	ネット型球技	修了	中学校の学習内容の復習



全国体力・運動能力、運動習慣等調査について

2年生対象に1学期に実施しました。

男子は握力と立ち幅跳びで全国平均を上回り、持久走や反復横跳び、状態起こして全国平均を下回っています。女子は、握力で全国平均を上回っている以外は、全国平均を下回っております。特に50m走やハンドボール投げを苦手としている傾向が強く見られます。

コロナ禍で部活動も制限されるなどの状態ではありますが、体育の授業等を通して、望ましい運動習慣の育成や能力の向上を図っていきます。